



LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO MONÁRQUICO CONSTITUCIONAL

Y DE INTERESES MATERIALES, LITERATURA, NOTICIAS, TELEGRAMAS Y ANUNCIOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Murcia: un mes 2 pts. 50 ctms., tres 7, seis 13, un año 26.—Fuera de Murcia: tres meses 7 pts. 50 ctms., seis 14, un año 26.—En Ultramar y el extranjero, tres meses 12 pts.

CONDICIONES DE SUSCRICION.—Los pagos son adelantados.—No se admiten sellos.—Las suscripciones empiezan los días 1.º y 16 y terminan con los trimestres naturales.

UN NUMERO DEL DIA 10 CTMS. DE PESETA ATRABADO 20.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

PARIS, D. C. A. SAAVEDRA, RUE TAITBOUT, 55.

LA PAZ DE MURCIA.

Ayer tarde se dió cuenta al municipio de la proposicion que ayer anunciamos para la reconstruccion del teatro. En ella se pide la cesion de la parte salvada, el disfrute absoluto por un número de años, el arrendamiento posterior pagando una cantidad determinada y se ofrece el depósito de 25,000 pesetas que se podrán retirar al representar igual cantidad las obras ejecutadas.

El Ayuntamiento acordó que unidas las comisiones 1.ª, 5.ª y 8.ª que tienen los negociados de obras públicas, cuestiones de derecho y teatro, informen lo que crean procedente.

Tanto por mocion del Sr. Garcia Alix como por indicaciones del Sr. Presidente se excitó ayer á la novena comision para la mas pronta formacion del presupuesto ordinario de 1877-78, trabajo que se halla atrasado, aunque sin culpa de la actual comision.

A la invitacion del Ayuntamiento para que el Sr. Obispo celebrara de pontifical en la funcion de S. Patricio, no ha podido acceder S. E. I. por tener que dar órdenes en ese dia, pero sí se ha ofrecido á asistir á la funcion para corresponder á la galanteria del Ayuntamiento.

El conocido escultor D. Francisco Sanchez ha enviado al Ayuntamiento cuatro de los magníficos medallones que viene haciendo y que representan á Saavedra Fajardo, cardenal Belluga, Floridablanca y Salcillo.

El Ayuntamiento ha acordado admitir el obsequio y corresponder con un atento oficio de gracias y un obsequio en metálico relativo al valor del regalo.

Por el ayuntamiento, y á propuesta de la respectiva comision, se ha acordado que por el Sr. Alcalde se imponga la multa que corresponda á dos propietarios que han obrado antes de obtener las necesarias licencias.

El ayuntamiento ha sido demandado por el procurador D. Ignacio Crespo á nombre de varios vecinos de Churra con motivo de haber la anterior corporacion exigido el cobro de cuotas de repartos que estaban sin concluir, de realizar, y hasta convenido su pago con el ayuntamiento de 1874, lo que prueba que habian sido reclamadas aquellas y no podian haber caducado como pretenden en su apoyo los demandantes.

Nuestro amigo D. Manuel Tomás Rizo ha tenido tal número de alumnos al abrir de nuevo su acreditada academia para carreras especiales, que se vé en la necesidad, y vá á realizarla inmediatamente, de agrandar el local destinado á la misma.

Ayer quedó acordada por el municipio la nueva subasta del suministro de sanguijuelas para el servicio de enfermos pobres, noticia que anticipó «La Correspondencia de Murcia» antes de estar acordada, y ayer la copió «El Noticiero.»

El abogado del municipio D. Vicente Perez Callejas, ha tenido la delicadeza de presentar á dimision de su cargo, fundado en que en el seno del municipio existe una comision de letrados y procuradores encargados de informar en las cuestiones de derecho.

El ayuntamiento, después de oír á todos los concejales letrados que se hallaban presentes, que se ofrecieron en cumplimiento de su deber á informar y defender al municipio en todos los asuntos que se les encomiendan, sin que esto dé motivo á que el municipio se prive de los servicios del Sr. Perez Callejas, que pueden sin embargo ser utilizados, ya cuando estén divididos los pareceres, ya cuando se crea conveniente oír de letrados extraños á la corporacion, ó en otros casos que se crea prudente, acordó no admitir la renuncia del Sr. Perez Callejas.

«La Correspondencia de Murcia» adelantó anteaer una noticia que aun no habia tenido sancion, la cual copió ayer «El Noticiero». Dijo habia sido aumentado el alquiler de la casa escuela que ocupa en Santomera el profesor D. José Puig Valera.

Ayer fué cuando el ayuntamiento tomó acuerdo sobre este punto. Para alquilar de la casa de dicho partido habia en presupuesto 60 pesetas y no encontrándose otra cosa mas que la que hoy ocupa el Sr. Puig, pero que cuesta 125 pesetas

anuales, de las cuales el referido profesor se compromete á abonar 25, la comision propuso que en vista de la necesidad se recargase el presupuesto con 40 pesetas mas anuales y se diesen las gracias al señor Puig, con cuyo dictamen ha estado conforme el ayuntamiento.

Por el ministerio de Hacienda se ha resuelto negativamente la peticion del ayuntamiento, referente á que se le condene parte del 50 por 100 que en la ley de presupuestos se recargó á los encabezamientos de consumos de las capitales, y hoy se exige que se pague á contar desde 1.º de julio último, para cuyo cobro parece se han expedido órdenes apremiantes.

El ayuntamiento ha acordado reclamar de nuevo, fundándose en dos argumentos que son de mucho peso: 1.º que la ley de presupuestos se publicó á principios de Agosto y el recargo se exige desde 1.º de Julio: 2.º que la ley de presupuestos facultaba para crear arbitrios para atender á ese recargo, y que habiéndolos propuesto á seguida el Ayuntamiento, por los centros directivos no se han aprobado hasta principios del corriente año, imposibilitando su cobro hasta el 13 de Enero en que empezaron á exigirse: de todo lo cual resulta que á el Ayuntamiento se le obliga á pagar sumas de importancia que no ha recaudado, y que de hacerlo seria teniendo que desatender el pago de empleados, instruccion pública, alumbrado, suministro de presos, y demás atenciones apremiantes que pesan sobre su presupuesto, para las cuales no basta lo presupuesto por haber dejado de ingresar lo que debian abonar por consumos los partidos rurales por consecuencia de otra cuestion que se suscitó y aun no han resuelto los centros directivos.

Esperamos que esta exposicion, encomendada á la comision de letrados, corresponderá á los deseos del Ayuntamiento, y será digna de la publicidad que se ha acordado tenga para conocimiento de los vecinos de esta ciudad á quienes representan los señores concejales.

Por la comision municipal de beneficencia y sanidad se ha presentado dictamen al municipio acerca del suministro de medicinas á los enfermos pobres, el cual se acordó ayer quedase sobre la mesa para discutirlo en la sesion próxima en union de enmiendas que fueron anunciadas y quedaron admitidas.

A la vez se resolverá acerca de una instancia del farmacéutico D. Julio Lopez de Córdoba, depositado del derecho de suministrar medicinas para los enfermos pobres, por no haberle considerado en aptitud legal, la que ahora parece prueba con un nuevo título que ha obtenido y al cual parece tenia legítimo derecho según su escrito.

«El Constitucional» de Alicante, al dirigir el dia 8 un recuerdo á las víctimas de 1844, á los 24 que fueron fusilados en el Malecon de aquella ciudad, escribe lo siguiente:

«El ejército liberal, luchando por la patria, por la libertad, y por la monarquia constitucional del joven D. Alfonso XII, ha hecho que prevalezcan los principios de ilustracion y de progreso que inspiraron á aquellos valientes, cuya muerte lloramos todavia.»

En Alicante están muy satisfechos con la compañía lírico-dramática que actua en aquel teatro principal, de la que forma parte la Sra. Zamacois. Dicha compañía actuará en el mes próximo en Granada. Felicidades á alicantinos y granadinos.

Segun un periódico de Alicante se halla hospedado en la fonda de Paris de esta capital el célebre doctor en oftalmia y gran oculista alemán D. Carlos Pedraglia, el cual solo permanecerá durante el mes actual.

Mañana noche se tocará en el café del Comercio, por los entendidos profesores señores Manresa y Ayala, casi toda la ópera «Rigoletto» al piano y armonium.

El Sr. Conde del Villar ha solicitado que con la inspeccion de la comision del ramo y arquitecto municipal se le permita reparar los desperfectos que dice se han causado con el trascurso del tiempo en el tejamar que en la acequia mayor de Aljufia divide las aguas y de paso á las que mueven la rueda de Felices. La comision trató de examinar el jueves lo que reclama el Sr. Conde, de paso que hizo la inspeccion de la acequia y presencié el corte del agua en los dos últimos escur-

ridores, pero no pudo conseguir su objeto, aunque estuvo dos veces, por no haber amenguado las aguas lo suficiente para cerciorarse de la verdad de lo que expone el reclamante.

A propuesta del Sr. Molina (D. F.) se vá á examinar lo que por contribuciones paga el Ayuntamiento de esta capital.

Ayer fueron enterrados por disposicion del Sr. Presidente de la comision de casa- rastro, dos fetos que se obtuvieron de dos cabras de las muertas para el consumo público.

Respecto á las cabras no se tomó resolución á causa de no existir acuerdo por no haber informado la comision de beneficencia y sanidad de la anterior corporacion una mocion del regidor señor Hernansacz que hizo en Enero ó Febrero de 1875. Esperamos que ahora quedará resuelto este asunto y que para lo sucesivo habrá á que atenderse respecto á las cabras que están en estado de gestacion.

Con motivo de la visita pública que el dia de S. Juan de Dios se permite en el Hospital de esta ciudad, escribe ayer «La Correspondencia de Murcia» un laudatorio artículo para el establecimiento que es uno de los muchos que nos honran, escrito que tendremos gusto en reproducir.

Ayer llegó á esta capital S. A. R. el Principe Arnolfo de Baviera, el cual fué recibido en la estacion y acompañado hasta su alojamiento por las autoridades civil y local. S. A. viaja de riguroso incognito y dando las gracias más atentas rehusó todo ofrecimiento oficial. Su objeto es visitar con detenimiento esta poblacion que le ha sido elogiada. Quedó hospedado en la fonda del Comercio, (antigua de Patron.)

La niña D.ª Manuela Wamba y Lopez-Mesas, ha fallecido en el dia de ayer, en el establecimiento de los baños de Archa, víctima de una penosa enfermedad, dejando á sus queridos padres y apreciable familia sumidos en el mas amargo dolor. Reciba nuestro amigo el Sr. Wamba, así como su estimada esposa y demás familia, nuestro mas sentido pésame, acompañándole sinceramente en el quebranto que justamente les aqueja.

El corresponsal que tiene en Madrid «El Diario de Cádiz» inserta en su carta última un párrafo de «El Diario de los Debates», periódico francés que cree inspirado en altas regiones.

Nosotros sin comentarios lo insertamos á continuacion:

«Estos dias se habla aquí de uniones de otra clase. Dicese que van á contraer matrimonio nada menos que tres personas de la familia real. La princesa de Asturias, la infanta D.ª Pilar y el Rey. De todos estos proyectos solo el último es positivo. Se asegura que las negociaciones caminan rápida y favorablemente, y que el proyecto estará realizado en el mes de Mayo.

El Rey es quien ha hecho la eleccion, y examinando friamente las cosas, creemos que esta eleccion es acertada, y que en la ocasion actual el amor no creará obstáculos á la política. El joven Rey ha sentido siempre, en efecto, viva simpatía hacia su prima la hija de Montpensier, que es, segun cuantos la conocen, una joven de excelentes condiciones, y digna, por su educacion, de figurar con brillantez en el trono.

La primera necesidad de la monarquia española es afianzarse y establecerse sólidamente en el interior. Una princesa extranjera, cualquiera que fuese, de nada absolutamente serviría para esto; podria proporcionar á España brillantes y útiles alianzas y facilitar sus relaciones exteriores; pero por esta parte, estando España en excelentes relaciones con las demás potencias y no teniendo nada que temer de ellas, debe especialmente fijar su atencion en sí misma. En su propio seno debe buscar las alianzas y los apoyos.»

Por mas que seamos molestos á aquellos lectores que nada tienen que ver con lo que se nos debe, ni son causa de ello, no podemos abandonar este asunto y volvemos á recordar para evitar quejas que ess tamos decididos á publicar los nombres de todos aquellos que nos deban mas de, trimestre corriente, sin motivo fundado en el importe de sus deudas. Los que se han propuesto leer y publicar sus anuncios de balde necesitan un correctivo y lo vamos á dar, pues nuestra paciencia se acaba.

Leemos en «El Eco de Cartagena»: «En la tarde de hoy se ha verificado la traslacion de los restos del excelentísimo Sr. D. Tomás Valarino, conde de Sta. Lucia, al cementerio de Ntra. señora de los Remedios, siendo acompañados por un numeroso gentío.

Presidían el duelo entre otros los excelentísimos Sres. D. Manuel de Alarcon, Gobernador militar de esta: D. Valentin de Castro Montenegro, Capitan general del Departamento; D. Mariano Rebagliato, mariscal de campo; D. José Marcelino Travieso, auditor de Marina; los señores D. Francisco Lizana Ortiz, teniente de Alcalde; D. Ginés Moncada, Hermano mayor del Hospital de Caridad á cuya Junta perteneció el finado. D. Bernardino Rolandi, Dr. D. José Rizo Lopez, cura párroco; D. Adalberto Sportorno, cónsul de Grecia; D. Joaquin Mir y algunos otros.

Las cintas del féretro eran llevadas por los Excmos. Sres. grandes cruces de Isabel la Católica D. Jaime Bosch, D. Tomás Ametller, D. Andrés Pedreño y don Sebastian Rolandi.

Una multitud inmensa de todas las clases de la sociedad han acudido á rendir el último tributo al ilustre patricio que tantos recuerdos deja en esta poblacion por sus sentimientos caritativos y por haber acudido en todas épocas, especialmente en las calamitosas, al socorro de los necesitados, sirviendo de generoso amparo á todo el que demandó su auxilio.

Sirvan las bendiciones con que el excelentísimo Sr. Conde de Sta. Lucia baja al sepulcro y las palabras de gratitud que se pronuncian por todas partes, de lenitivo y consuelo á su desconsolada familia.»

Dice «El Noticiero»: «Segun nos dicen, la casa que ocupa la escuela de niñas de la calle del Carril de San Agustín, está en mal estado y casi en próxima ó inevitable ruina.

Esperamos que por quien corresponda se disponga lo mas conveniente, con el fin de evitar desgracias que pudieran ocurrir.»

Dice «El Eco de Cartagena»: «Ayer tuvo lugar en nuestro teatro principal la primera representacion de la magnífica zarzuela La Marsellesa.

La índole de nuestro diario nos impide hacer hoy una crítica de esa obra que viene siendo aplaudida con entusiasmo en todas las poblaciones donde se representa y que obtuvo anoche una favorable acogida por parte del numeroso público que llenaba todas las localidades de nuestro coliseo.

El autor de la música Sr. Fernandez Caballero dirige la orquesta y fué llamado diferentes veces á la escena, recibiendo los bravos y aplausos que todo el público deseaba tributarle.

Los actores obtuvieron tambien una gran cosecha de aplausos por la acertada interpretacion y buen desempeño de los papeles que se les confiaron distinguiéndose con especialidad la primera tripleteseñora Delgado y la Sra. Rodrigo, tenor cómico Sr. Garcia Marin y el baritono señor Guzman. El tenor Sr. Bergees, enfermo todavia, hizo todos los esfuerzos posibles alcanzando grandes aplausos.»

ULTIMA HORA.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

(Servicio particular de LA PAZ.)

Madrid 9, á las 11 y 10 n.

El autor del crimen de la calle de la Luna llegará de Cuba próximamente.

El banco de España recogerá de la circulacion 150 millones en billetes.

Paris (6:30 t.)

Desde las 3 de la tarde de hoy está conferenciando el general Ignatieff con Mr. Decazes. En este momento continúa la Conferencia. Mañana se celebrará otra.

Londres 8.

Tienen los diplomáticos la creencia de que Turquía rehusará desde luego hacer mayores concesiones que las aprobadas ya en el Gran Consejo celebrado á la terminacion de la Conferencia.

San Petersburgo 7.

Sin embargo de que la prensa de esta capital discute con mesura, se ocupa de la guerra.

Los oficiales de artilleria por su parte dirigiéndose al Czar en una afectuosa representación expresan hallarse dispuestos á cumplir con su deber.

Viena 9. Anuncian de Berlin que el Gobierno Alman adelantará en seis meses el movimiento acostumbrado de las reservas.

Constantinopla 9. Turquía dirige á las potencias un memorandum declarando que ha cumplido las promesas que tenia hechas y anunciando que el parlamento discutirá las leyes sobre libertad de cultos, prensa, discusion é inviolabilidad de la propiedad de los cristianos, consignada en los códigos.

Atenas 8. Una gran conspiracion se ha descubierto en Condia habiéndose hecho bastantes prisiones. Esto induce á temer un levantamiento insurreccional.

Berlin 8. El emperador ha autorizado un empréstito de 37 millones de marcos destinado al gasto que ocasionen las casernas que se van á construir para las tropas en marcha.

Centro Telegráfico.

«¿Qué es la Zorzaparilla de Bristol?—Hoy es un poco tarde para hacer esta pregunta. Treinta y siete años de buen éxito no interrumpido como remedio para enfermedades malignas ulcerosas y cutáneas, parece que debia establecer el hecho, que como depurativo de la sangre es la primera entre las medicinas modernas. Como preparación tónica y antibiótica su historia es igualmente satisfactoria. Las partes componentes de un artículo como tales creduenciales es de poca consecuencia al público, pero los curiosos pueden saber que su base es la esencia de la raíz de la Zorzaparilla de Honduras, mezclada con muchos otros materiales raros del reino botánico y que ni una partícula infinitesimal alguna entra en esta bebida higiénica.»

Salud á todos devuelta sin medicina ni purgantes, ni gastos por la deliciosa bebida de salud, la

REVALENTA ARABIGA DE LONDRES.

Treinta años de un éxito invariable combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias) gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarreas, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, nervio, diabetes, debilidad, todos los desórdenes del pectus, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y la sangre. 85,000 curaciones anuales entre las cuales se cuentan las de la duquesa de Castlestuart, del duque de Plunket, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catédrico Wurzer, etc. etc.

Cur. num. 48,614.—La Sra. Marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, desahucamiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Cur. num. 62,986.—La Sra. Marta, de supresion de la menstruacion y del baile de San Vito, abandonada como incurable, perfectamente restablecida por la Revalenta.

Cur. num. 82,815.—Sr. Boillet, presbitero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche.

Cur. num. 10,421.—Sr. A. Spadero, de un extrínseco pertinaz de nueve años. El padecimiento llegó á ser terrible y médicos eminentes habian declarado que no tenia curacion.

Cur. num. 10,421.—Sr. A. Spadero, de un extrínseco pertinaz de nueve años. El padecimiento llegó á ser terrible y médicos eminentes habian declarado que no tenia curacion.

Cur. num. 82,815.—Sr. Boillet, presbitero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche.

Cur. num. 10,421.—Sr. A. Spadero, de un extrínseco pertinaz de nueve años. El padecimiento llegó á ser terrible y médicos eminentes habian declarado que no tenia curacion.

Cur. num. 82,815.—Sr. Boillet, presbitero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche.

Cur. num. 10,421.—Sr. A. Spadero, de un extrínseco pertinaz de nueve años. El padecimiento llegó á ser terrible y médicos eminentes habian declarado que no tenia curacion.

Cur. num. 82,815.—Sr. Boillet, presbitero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche.

Cur. num. 10,421.—Sr. A. Spadero, de un extrínseco pertinaz de nueve años. El padecimiento llegó á ser terrible y médicos eminentes habian declarado que no tenia curacion.

Cur. num. 82,815.—Sr. Boillet, presbitero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche.

Cur. num. 10,421.—Sr. A. Spadero, de un extrínseco pertinaz de nueve años. El padecimiento llegó á ser terrible y médicos eminentes habian declarado que no tenia curacion.

Cur. num. 82,815.—Sr. Boillet, presbitero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche.

Cur. num. 10,421.—Sr. A. Spadero, de un extrínseco pertinaz de nueve años. El padecimiento llegó á ser terrible y médicos eminentes habian declarado que no tenia curacion.

Cur. num. 82,815.—Sr. Boillet, presbitero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche.

Cur. num. 10,421.—Sr. A. Spadero, de un extrínseco pertinaz de nueve años. El padecimiento llegó á ser terrible y médicos eminentes habian declarado que no tenia curacion.

Cur. num. 82,815.—Sr. Boillet, presbitero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche.

Cur. num. 10,421.—Sr. A. Spadero, de un extrínseco pertinaz de nueve años. El padecimiento llegó á ser terrible y médicos eminentes habian declarado que no tenia curacion.

Cur. num. 82,815.—Sr. Boillet, presbitero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche.

Cur. num. 10,421.—Sr. A. Spadero, de un extrínseco pertinaz de nueve años. El padecimiento llegó á ser terrible y médicos eminentes habian declarado que no tenia curacion.

Cur. num. 82,815.—Sr. Boillet, presbitero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche.

NOTICIAS GENERALES.

Ayer recibimos los siguientes telegramas: Mahon 8 (11:30 mañana).—En este momento, once y media en punto, fondea en este puerto la escuadra real.

Dicen de Cádiz que en el teatro de Balon ha ocurrido un siniestro anteanoche producido por una explosión de gas.

Anoche salió para Portugal la comisión de Hacienda, encargada de plantear el tratado de comercio sobre la navegación del Duero.

Dentro de cinco ó seis días se remitirán á la audiencia de Sevilla las causas de pena de muerte que han de ser sometidas á S. M. el Viernes Santo, para que haga uso de la real prerogativa de indulto.

Dicen del Ferrol que el día 5 se promovió un pequeño tumulto en la capilla protestante que existe en la calle del Socorro.

Los curas del pueblo de Villalon (Valladolid) han excomulgado desde el pulpito de la iglesia de aquella localidad, á todos los que vayan al teatro de la misma á presenciar la representación de El héroe por fuerza y El que nace para ocharo.

La travesía de la escuadra real de Rosas á Mahon se ha verificado en medio de un fuerte temporal.

El lunes último tuvo lugar en Córdoba uno de esos lances que, en lenguaje de los aficionados á lo ajeno, se llaman «ch-tierros».

Parce que á un forastero que había llegado el día anterior, se le acercó un individuo que dijo ser también forastero, preguntándole las señas para dirigirse al Banco.

FOLLETIN 48

DON MIGUEL DE MAÑARA

MEMORIAS DEL TIEMPO DE CARLOS V POR DON M. FERNANDEZ Y GONZALEZ.

¡Ah! el caballero que se me perdió, dijo Basilio. —¡El señor Pedro Vargas! ¡el confidente del emperador! exclamó el capitán.

fonda en que paraba, y les trajo su título de cirujano, 500 pesetas y un reloj de oro. Continuó la visita á los principales monumentos de la capital, y ya en la ronda manifestaron al cirujano sus dos compañeros vivos temores que comunicaron á aquel, conviniendo al fin los tres en enterrar el dinero que llevaban á tres

El Graduador de Alicante se lamenta del número considerable de jornaleros que acuden diariamente al gobierno civil á refrendar pasaportes con destino á Orán.

Ayer conferenció con el señor presidente del Consejo de ministros una comisión del Banco de España, presidida por su gobernador el señor Salaverri.

Los ministros de Estado, Fomento y Gobernación han conferenciado ayer con el señor presidente del Consejo.

Segun telegrama de ayer mañana, se ha descubierto un depósito de armas en los Alduides (Navarra).

Dice El Correo militar: «Hemos oido decir, pero sin saber si encierra verdad la noticia, que las levánticas kabitas de Anghera vuelven de nuevo á negar su obediencia al emperador marroquí, estando capitaneadas ahora por el segundo jefe de aquel bajalato.»

Sentiríamos que volviese á resucitar una cuestión que tantos disgustos ha causado al enemigo de entonces.

Un telegrama recibido ayer en Madrid participa que el general don Ramon Cabrera acaba de experimentar una ligera recaída en sus dolencias.

Mañana se reunirá el consejo de Agricultura bajo la presidencia del señor Candañu, para discutir tres dictámenes: uno sobre la reforma de la real cédula que trata de los privilegios de industria en nuestras provincias de Ultramar; otro sobre un aparato destinado á la destrucción de oruga, y el último referente á un proyecto de Museo de todos los productos del reino vegetal.

Cartas de Cuba recibidas por el último correo dan cuenta de la entrada de nuestras tropas en Mayarí, pueblo donde no penetraban nuestros soldados desde hacia ocho años.

En el Bolsin quedó anoche el consolidado á 11'15 al contado y 11'17 á fin de mes. No se hicieron más que dos operaciones.

Han sido agraciados con la placa y gran cruz de San Hermenegildo los brigadieres don Felix Fernandez Cabada y don Francisco A. Fernandez de Lara.

Ha sido nombrado oficial de la seccion administrativa de Sevilla don José Manuel Velasco.

Anoche se recibió el siguiente telegrama: «Mahon 8 (12:45 mañana).—S. M. el rey ha asistido á Te Deum que se ha celebrado en Santa María. Se hospeda en casa del señor Olivar.»

CAPITULO VIII. El summum de la locura y del crimen.

Don Miguel de Mañara saltó de su gondola en tierra delante de la torre del Oro. Sus bravos, que esto eran sus remeros y que tanto le servían para conducirlo en la gondola como para acompañarle y ayudarle, espada en mano, en sus aventuras, se quedaron esperándole.

Es posible que visite la fortaleza de Isabel II. El entusiasmo es grande.

En la calle de la Montera núm. 42, fueron ayer recogidos por el inspector de Palacio, varios efectos poco á propósito para la libertad y el orden.

Ayer tarde á las cinco y media fué atrépellado un hombre en la calle del Salitre por el carro número 139, cuyas ruedas le pasaron por el vientre, causándole algunas heridas graves.

Esta madrugada seguía la interrupción de la línea telegráfica á Burdeos en territorio francés y era difícil la comunicación con Barcelona.

Ayer á las cinco de la tarde fué conducido á la prevención del distrito del Congreso un forastero que acaba de ser estado en 1.300 rs. en metálico y un reloj de dublé, por dos desconocidos, los cuales le hicieron creer que detrás del convento de los Jerónimos tenían cuatro paquetes de monedas de cinco duros.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

PRESENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS.—Real decreto decidiendo á favor de la autoridad judicial la competencia suscitada entre la sala de lo civil de la audiencia de Albacete y el gobernador de la provincia de Murcia con motivo de una reclamación de la marquesa de las Almenas, á quien se le han ocupado varios terrenos.

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.—Real orden fijando el plazo en que los propietarios del término municipal de Tarifa pueden pedir la rehabilitación de sus inscripciones en el registro de la propiedad.

MINISTERIO DE HACIENDA.—Real orden concediendo el plazo de un mes para que las Administraciones económicas formen la estadística del impuesto de consumos, conforme les está prevenido.

MINISTERIO DE FOMENTO.—Real orden aprobando el escalafón que la academia de los catedráticos de institutos de segunda enseñanza.

MISCELÁNEA.

La empresa del teatro de la Zarzuela, en vista del extraordinario éxito alcanzado en las operetas en dos actos Le donne guerriere del maestro Suppe é I. Brignati Offembach, ha dispuesto para hoy viernes la última representación, teniendo lugar mañana sábado la primera de la opereta en tres actos del maestro Lecocq La Figlia de madama Angot, en la que volverá á presentarse en escena la primera actriz María Frigerol.

Don Juan Francisco Solís ha compuesto una nueva Serenata, del género andaluz, que publicará según parece el conocido editor de música señor Campo y Castro.

El aniversario de la entrada en Madrid de las tropas procedentes del Norte á la terminación de la guerra civil, será solemnizado con una funcion patriótica en

amigo mio, dijo Mañara, con un tanto de impaciencia, aunque dominado siempre por aquel extraño personaje. —Del alma y del corazón y de la cabeza, cantó tristemente el doctor Juan: os ha acontecido lo que á todos los locos que replegan del corazón y se burlan del amor, que os habeis enamorado.

el teatro Español. El empresario de dicho coliseo, señor Ducazcal, dejó dispuesta la funcion expresada antes de emprender su marcha á la capital de Francia, donde actualmente se halla.

Dice un colega que la Exposición comercial (Espoz y Mina, 6), obsequiará al público hoy viernes por la noche con la orquesta de bandurrias del reputado profesor señor Mas.

Dicese que «cuando el español canta, á rabia ó no tiene blanca», aplicándola al caso concreto, diremos que cuando el comercio necesita mucha música, es porque los compradores no se animan.

Un suizo acaba de inventar una máquina de imprimir para uno de los ciegos; es poco costosa, de fácil manejo y do mecanismo muy sencillo.

El sábado 10 tendrá lugar en el teatro Martín el beneficio del director de baile don Pedro Yébenes, en el que se han prestado á tomar parte en obsequio al beneficiado los distinguidos actores don Antonio Riquelme y don Julian Romea.

En esta funcion se estrenará la comedia en dos actos, titulada Golpe sobre golpe, original de un aplaudido autor.

En un colegio de los Estados Unidos se ha establecido un cuerpo de bomberas con el fin de habilitar á las jóvenes alumnas á la sangre fría, tan necesaria en los casos de incendio, y de enseñarlas cómo se ha de proceder en semejantes ocasiones.

El cuerpo se divide en veinte grupos, compuesto cada uno de seis muchachas, de las cuales una desempeña las funciones de capitán y otra la de teniente.

Cada grupo posee una bomba de mano, que maneja á las mil maravillas. El colegio tiene además una gran bomba de vapor, servida igualmente por cierto número de colegialas.

El ministro de Instrucción pública de Francia recibió el domingo varias contestaciones y heridas, por haberle arrastrado, durante algunos segundos, un caballo, cuando se disponia á montarlo, en el bosque de Bolougne. Pudo saltar el estribo á tiempo, y esto le ha salvado de un accidente más grave.

Mes agrícola.—Las labores de este mes son continuación de la anterior, y especialmente las de viñedo que todo viticultor procurará quedar terminadas en los primeros días, á ser posible, y concluida que sea la esquila ó alubra se procederá inmediatamente á la poda, cuya operacion es más delicada de lo que á primera vista parece, por más que digan los que se dedican á ella sin más instrucción que empezar á cortar de las cepas, puesto que ignoran que para ello se conocen tres métodos: de redondo, de vara y á la ciega; de los tres nos atrevemos á recomendar el tercero por ser el fruto más sustancioso y que, aunque sus productos sean reducidos, tambien lo gana la cepa en años de duración; aconsejamos de todas las cosas que «cañito» antes desaparezca la poda llamada vulgarmente de rastra, porque después de quitar la duración de la cepa, su vino es poco alcohólico y nada conservable.

La plantacion de la vid que se llevará á cabo en este mes puede verificarse, siempre que el día esté apacible, y nu blado operacion, que se verifica de tres

señamos un poco, bajo la fresca sombra de esta amena alameda.

Y el doctor Juan tomó por una avenida de árboles situada en el mismo sitio en que hoy se estiende el hermoso paseo de San Telmo.

Don Miguel, preocupado y dominado, siguió con la cabeza baja y profundamente abatido, al doctor.

—No hay plazo que no se cumpla ni deuda que no se pague, dijo el doctor con voz cavernosa, horrible.

—La misericordia de Dios es infinita, dijo como defendiéndose del formidable efecto que causaba en él la terrible palabra del doctor Juan.

—Pero mas infinita la soberbia humana, contestó el doctor.

Y volviéndose bruscamente á Mañara y encarnizando en él sus grandes ojos negros y flamantes, con un fulgor siniestro, añadió:

—Estais de todo punto enfermo y es necesario curaros, acudir á vos; teneis la extraña pretension de que dentro de vos hay escondido un santo: que llama crimenes á los que vos creis entretenimientos cuando ese misterioso santo que según vos, en vos se esconde, calla.

maneras: de estaca, de bordado y de cabezudo los dos últimos son recomendables y sobre todo el mugron que es el sarmiento enterrado en acodo.

Hay otra operacion que hacer en este mes en la vid y es que toda viña ó cepa que por el tiempo se halle cansada puede rejuvenecerse de dos maneras, por acodo de mugron, y dando de cabeza, que es tumbar la cepa en un hoyo hecho á «du' pié» y enterrarle dejando una ó dos puntas fuera cuya operacion se llama restauracion del xinedo.

El árbol de frutales requiere se le dedique un especial cuidado quitando los retoños y renuevos que se le perjudica, hágase el trasplante, y practíquense los injertos, terminando en este mes con el arreglo general de los árboles. Las siembras de este mes están reducidas á los guisantes, trebol, lupulina, alfalfa, algarróbas, chirivias, zanahorias, verzas, remolachas, lentejas, escarola y la mayor parte de las legumbres y plantas de raíz alimenticia.

El trebol se siembra por encima de los cereales, despues que el rocío se ha disipado para que la semilla no se quede sobre hojas, se le entierre con una pasada de rastra, y después de la siega de los cereales queda el trévol dueño del campo, obteniéndose buena cosecha. La alfalfa, especialmente la de Borgña, necesita suelo profundo, rico y húmedo, no dá más que una siega pero sustanciosa. Las algarróbas pueden sembrarse en Octubre las destinadas á coger el grano; pero en este mes se siembran las destinadas al abono del terreno que dá resultados satisfactorios, y la al forraje puesto que es un excelente alimento para el ganado cornúpeto. La remolacha es un maravilloso alimento para el ganado vacuno, puesto que favorece á la grasa y á la leche, cuya planta desearamos ver generalizada como principal alimento de dicho ganado.

Otro alimento de no menos utilidad y casi desconocido en Castilla, es la chirivía, planta de regulares productos y alimento nutritivo y sano para el ganado en general, exigiendo esta planta una labor de ocho ó diez pulgadas de profundidad.

En este mes se deben echar las gallinas y pavas, colocándolas debajo los huevos para la reproducción, arránquese á los gansos las plumas menudas y continúese el cuidado de los colmenares.

En los jardines se sembrarán las balsaminas, reinas margaritas, claveles y rosas de la India, maravillas de noches, alelías y otras mil flores que sería prolijo enumerar.

Los agricultores empiezan en este mes á alzar y vinar, operaciones que tienden á preparar el terreno, barbecho, para la siembra del año inmediato.

REVISTA COMERCIAL. MERCADOS NACIONALES.

Al fin ha vencido el invierno. Vientos huracanados, nieves, lluvias, escarchas, fuertes frios, hé aquí lo que registra la octava última. Las nieves han caído con abundancia en toda la zona del Norte desde Galicia á Cataluña. En la parte de Puigcerdá hay puntos donde han caído de dos á tres metros de nieve. Más cerca de nosotros, donde la temperatura ha descendido más, ha sido por la parte de

cuando os sentís imponente, cuando pagando vuestra deuda os veis burlado por una mujer que se ha hecho para vos, un imposible.

—Si, Beatriz la hermosa, Beatriz la hermosa campanera de la Giralda.

—Vuestra hermana.

—Don Miguel lanzó un gemido y se llevó la mano sobre el pecho como si hubiera sentido en el corazón el frío de una puñalada.

Miró con óhsia, con odio y con miedo al mismo tiempo al doctor Juan y exclamó con voz desfallecida:

—¡Beatriz! ¡hermana mia, Beatriz!

—¡Qué! ¿caso no son hermanos todos los descendientes de Adán? exclamó con sarcasmo el doctor Juan.

Leon y Galicia, y de aquí el viento Noroeste que ha soplado los últimos días. En cambio en la parte de Levante se quejan de la sequía, y en la zona meridional la atmósfera ha estado también serena y seca, haciendo falta las lluvias.

Los campos se han resentido poco de los frios, y en algunos puntos han sido favorables. Las labores de la siembra de legumbres, como de garbanzos, la poda de los viñedos y otras faenas se llevan con gran actividad. En los mercados reina gran paralización, siendo tan escasas las entradas y arribos como las transacciones. Los precios cierran con flojedad, tanto en granos como en aceites.

La paralización es cada vez mayor en Santander, situación deplorable que alcanza a la mayor parte de las plazas de la Península y del extranjero. En la semana pasada no hubo ni una sola venta de harina, si bien en cambio fueron de alguna consideración los embarques; ascienden a 31.533 barriles y sacos para América; 8.310 sacos para la Península y 5.539 sacos para el extranjero.

Las ventas de azúcar se han elevado a unas 1.000 cajas a precios reservados, paralizando el movimiento de este artículo las exajeradas pretensiones de los tenedores. Las operaciones en aguardientes muy escasas, a 42 pesos pipa. Solo dos botes pequeños de aceite se han vendido a 54 rs. con casco y 51 sin él. No hay existencias de bacalao. En los restantes artículos nada tenemos que reseñar.

Más desanimado que el anterior ha sido el mercado último de Torrelavega, contribuyendo a esto las continuas lluvias que han puesto intransitables los caminos. El tiempo cierra nebuloso y frío. Pocas existencias en granos, como en maíz y en alubias; solo estuvo provisto de patatas. El mercado de cerdos menos mal, pero lánguido en operaciones.

Al temporal áspero y frío de los primeros días ha sucedido una bonancible lluvia en la provincia de Leon, moderando la temperatura. En Mayorga los sembrados van trasformando su color amarillento en verdor lozano, reanimándose los labradores. Los mercados escasamente concurridos.

Continúan sin alteración los precios en Burgos, excepto los trigos duros ó alugas que, como más demandados para la parte de Andalucía, han adquirido algún favor. El campo lozano y hermoso. El mercado del día 3 en Pampliega, según nos escribe nuestro correspondiente en aquel punto, estuvo poco concurrido. El tiempo poco favorable para poder escavar los sembrados, pues cae de vez en cuando alguna granizada que nada favorece.

En los últimos días ha arrojado el viento Norte en Valladolid, causando las heladas algún daño en los árboles frutales; los sembrados siguen inmejorables. El mercado último ha estado poco concurrido; los arribos medianos y las transacciones escasas. Los aceites han sufrido un regular descenso, y el precio medio de los trigos ha sido 39 1/2 rs. las 94 libras.

El mercado de Medina del Campo ha estado poco concurrido, preocupados los pueblos con las quintas y la votación de diputados provinciales. Las entradas de granos cortas y desanimadas las transacciones. A la lluvia de los primeros días sucedió un tiempo claro y hermoso, aunque de generoso al final en frío. La lluvia que ha caído en Alaejos ha venido bien para acabar los labradores de aricar y sembrar los garbanzos en buenas condiciones. El mercado regularmente animado. Poca animación en Valoria la Buena; muy escasas las ventas de granos y vinos y sin alteración los precios. Nada de particular en Rioseco, pagándose los trigos de 38 a 38 1/4 las 94 libras al detall, vendiéndose por cargamentos unas 4.000 fanegas a 33.

En Avila ha llovido tres ó cuatro días, pero cerraba a la última fecha el temporal muy frío con viento N. O., haciendo helado bastante. Los cereales siguen cotizándose sin variación de precios. De sembrados y pastas bien, atendida la estación presente. El tiempo está también frío y de aguas en Arévalo, lo cual favorecerá los sembrados. Cortas entradas en el mercado último, pero se cotizó bien lo presentado. En Peñaranda ha llovido también; el mercado regular, los precios los mismos, excepto los de cerdos cebados. De lo que ha habido más entrada y operaciones, es de garbanzos duros para siembra.

En Ciudad-Rodrigo se quejaban de falta de agua; el mercado poco animado; los ganados se venden bien, sobre todo el de cerda, a 54 rs. acabados de destetar. El mercado de Villafraña del Viejo

zo ha sido casi nulo, efecto sin duda de encontrarse los labradores en los trabajos del campo y del viñedo.

El mercado último de Galve, con motivo de los fuertes vientos y frios que reinaron, estuvo muy poco animado. De Sigüenza recibimos la siguiente carta de nuestro correspondiente:

Señor director de EL POPULAR.
Sigüenza 7 de Marzo de 1877.

Muy señor mío: Solo tengo que comunicar a Vd. que el temor de los labradores referente a sequía y hielos lo van experimentando según ellos anunciaban: pues el Norte sopla con más tenacidad cada día, y los hielos son cada vez más energéticos, motivo por lo cual la lozanía de los ríos desaparece. Si en este mes no los viéramos algún nublado, la siembra de la cebada se está efectuando, pero en malas condiciones.

Respecto al mercado, continúa sin variación, por más que los fabricantes de Zaragoza están retraídos en las compras de trigos de esta localidad; pero no así los de Alicante, Murcia y Valencia que hacen pedidos en grande escala, si bien es cierto que los soliditan 50 céntimos más bajos que días pasados.

Nada de particular ha ocurrido en Aragón, donde el temporal ha impedido sean concurridos los mercados. Así es que los precios siguen sin variación, como observarán nuestros lectores en la sección correspondiente. En Zaragoza comienza a haber algunos arribos de aceites, cotizándose fuera de la capital a 5 rs. y dentro a 62 la arroba. En Huesca se temía que el brusco y más que regular descenso de la temperatura causara algún daño en las cosechas, en el arbolado que había anticipado este año los retoños.

La semana última no se ha distinguido de la anterior en Barcelona. Sin transacciones de importancia, paralizado el comercio y con bajo precio para todo artículo; esta es la fisonomía de Barcelona. El ganado lanar ha merecido algún favor, alzando su precio al menudo en cuatro cuartos la libreta. Los espíritus de vinos de orujo y de industria, siguen con los mismos precios y sin operaciones de importancia. Del de vino se ha cedido alguna jerezana suelta a 93 duros; pero se tendría que pagar a 100 duros, si alguno pretendiera comprar para un par de wagones. El de industria ha llegado a cederse a 84 duros, pero de clase inferior al de orujo. Este no es fácil lograrlo a menos de 81 duros.

El año en grano ha tenido algún descenso, pues buena clase de Andalucía y en respetable partida, se está ofreciendo a 11 duros el quintal de 41.600 kilogramos. Es artículo que se conceptuó había de llegar a 20 duros; lo acapararon, al cosecharlo los especuladores, y cansados de esperar lo abandonaron. Los cereales parece que presentan mejor fisonomía en sus precios a causa de la falta de entradas y de la sequía que comienza a inquietar a los labradores. Los frios se han extendido también al reino de Valencia.

De Vinaroz dicen que han sido intensos en aquella comarca que ha producido sus fatales consecuencias en las cosechas, pudiéndose dar por perdidas algunas de ellas. De Alcalá de Chisvert escriben que acógoja ver los trigos casi enteramente atrassados y secos por la pertinaz sequía que los devora, hasta el punto que los labradores cuentan que hace años no habían visto las tierras en el estado en que hoy se encuentran. El viento huracanado que ha soplado los últimos días ha debido secar más la tierra y dañar terriblemente las cosechas. Tal es el estado de Valencia, principalmente en la provincia de Alicante.

Paralizada la plaza de Valencia. Los aceites del país cierran firmes por falta de existencias así como en los puntos de producción. El andaluz de que van llegando buenas partidas, encalmando con pocas operaciones. El de mani sostenido, y el de algodón y linaza sin variación. Encalmados los aguardientes por no haber compradores, así como los arroces de que hay considerables existencias. Con los últimos arribos la plaza está bien abastecida en bacalao, foyeando los precios. Continúan abundantes y encalmados los candeales, quedando el aspecto según salida.

El temporal sigue sereno y seco en Andalucía, lo cual comienza a inquietar a los labradores, resistiéndose bastante los campos, sobre todo, en algunas localidades. En los mercados de Granada, Málaga y Jerez de la Frontera se observa un movimiento de alza en los frios, cerrando con firmeza los de Jaen y Córdoba. El comercio de Málaga se lamenta de

la aflictiva situación por que atraviesa, así como la industria y la agricultura, arrastrándose los negocios en una paralización completa, mientras impuestos cada vez más crecidos agobian a todos los ramos de la producción nacional. Los aceites andaluces, que invaden todos los mercados, van afirmando su precio, cotizándose en Jaen de 47 a 48 reales arroba, de 42 a 43 1/2 en puertal, de 45 a 46 en bollega en Málaga, de 40 a 44 en los molinos de Córdoba, y de 43 1/2 a 43 3/4 en Sevilla.

Donde principalmente ha descendido el precio del aceite es en la Mancha, donde se está vendiendo a 38 rs. arroba. En Valdepeñas, el temporal ha pasado por los accidentes de calor, frío, vientos huracanados, nieves y heladas como casi en todo el resto de la Península. Los campos ofrecen un triste aspecto, y es sensible mucho la necesidad de nuevas lluvias; por esta misma razón escasean los pastos para las ganaderías, sufriendo notables bajas la cria de estas, que se encuentran en un estado poco satisfactorio.

El movimiento mercantil parado, habiendo cesado algo la extracción de vinos y siendo escasa la demanda de cebada, solo el aguardiente es solicitado. Las labores del campo, sobre todo las de paja de las viñas, se verifican con tanta actividad que faltan brazos.

Por fin hemos de dar una noticia a los viticultores que puede convenirles. De los 2.500.000 hectáreas de viña que posee Francia, se calcula que más de 500.000 están afectadas de phloxera, y se teme cunda mucho más esta enfermedad.

Hé aquí los precios que han obtenido los artículos de consumo:

ALAEJOS 7 de Marzo.—Los precios de los cereales son: Trigos de 35 a 36 rs. fanega; centeno a 23; cebada a 19; garbanzos de 100 a 160; guisantes a 25; algarrobas a 20.
Vino a 12 rs. cántaro; espíritu a 110; aguardiente anisado a 36; id. común a 20 id.

ALBA DE TORRES 7 de Marzo.—Trigo candeal a 35 rs. fanega; cebada a 18; centeno a 20; algarrobas a 23.
Cerdos al destete a 50 rs. uno.
Aceite a 84 rs. cántaro.
Vino a 22 id.

AVILA 7 de Marzo.—Trigo de 15'96 a 16'34 pesetas hectólitro, ó sea 9 a 9'50 reales fanega; cebada de 9'31 a 9'75, ó sea de 5'25 a 5'50; centeno de 8'31 a 9'75, ó sea de 5'25 a 5'50; algarrobas de 9'75 a 10'19, sea de 5'50 a 5'75; garbanzos de 26'57 a 53'19, ó sea de 15 a 30.
Patatas de 1 a 1'25 pesetas arroba, de 11'50 kilos.

AREVALO 7 de Marzo.—Trigo de 37 1/4 a 37 1/2 rs. las 94 libras y de 37 a 37 1/4 rs. fanega. En partidas se han hecho algunas ventas a 37 1/2; centeno a 23; cebada de 18 a 19; algarrobas de 23 a 24; garbanzos para sembrar de 100 a 200 según tamaño.

BADAJOS 7 de Marzo.—Trigo candeal a 51 rs. fanega; id. barbilla a 52; cebada a 16; centeno a 30; garbanzos 100.
Bueyes de labor a 1.100 rs. uno; novillos de 3 años a 100 rs.; añojos y añojas a 425; vacas cotrales a 1.00.
Cerdos al destete a 70; id. de seis meses a 140; id. de un año a 200; de año y medio a 240.
Carne de vaca a 54 rs. arroba.
Aceite a 56 rs. cántaro.
Piel de cabrito a 6 rs. una.
Lanas a 78 rs. a 6.
Carbon a 3.
Vino a 23 reales cántaro.
Harina de primera a 21 1/2 rs. arroba.

BURGOS 7 de Marzo.—Trigos mochos, blanquillos y tejos para el comercio y fabricación, buenas clases, de 37 1/2 a 38 rs. fanega; id. alugas de 38 a 39 1/2; centeno a 25; cebada de 22 a 22 1/2; avena de 15 a 17.

CARRION DE LOS CONDES 7 de Marzo.—Trigo de 35 a 36 rs. fanega; centeno de 21 a 22; cebada de 20 a 22; morcajo a 28; avena a 15; garbanzos de 108 a 160; alubias grandes de 84 a 88; id. pequeñas de 65 a 70; yerros a 31.
Queso a 52 rs. arroba.
Patatas a 3 rs. arroba.

CIUDAD-RODRIGO 7 de Marzo.—El mercado de ayer varió poco del anterior en los precios de los granos, el candeal valió a 38 rs.; barbilla a 30; cebada y centeno a 19; algarrobas a 22; garbanzos de 70 a 90.
Harinas 13 y 14 rs. arroba de primera y segunda.
Aceite de 76 a 78 rs. cántaro.
Vino de 22 a 22.
Jabón a 5 rs. arroba.
Arroz de 33 a 34.
Sal de 4 a 9.
Carne a 2 rs. libra; id. de cabrito a 4'57 id. id.
Piel de 5 rs. una.
Tocino a 2 rs. libra.

CORDOBA 7 de Marzo.—Trigo de 40 a 46 rs. fanega; cebada de 15 a 18; habas de 28 a 31; garbanzos de 70 a 120; cada una de 10 a 11.
Aceite en los molinos de 40 a 44; idem en la ciudad a 60.
Carne de vaca a 44; id. de cabra a 36.

FIGUERAS 7 de Marzo.—Trigo de 23'75 a 11'25 pesetas hectólitro; mezcla de 18'75 a 17'50; centeno a 16'25; avena 1'25 a 10; maíz 17'25 a 16'75; mijo a 15; panizo a 13; habichuelas de 40'25 a 26'25.

Garbanzos de 44'75 a 30; habas a 15'63; habone a 16'75.
Vino a 32'36.
Aguardiente a 36'40.
Aceite de 93'25 a 85'25.
GRANADA 7 de Marzo.—Carnero a 25 cuartos; vaca a 27; ternera a 29; macho capado a 23.
Trigo de 12'00 a 12'45 pesetas; cebada de 5'25 a 5'75; habas de 8'00 a 9'00; maíz de 9'00 a 10'00; garbanzos de 18'00 a 19'00; yerros a 8'00.

LEON 7 de Marzo.—Trigo de 19 a 20 reales fanega; cebada de 11 a 11 1/2; harinas de primera a 20 rs. arroba; de segunda 19; de tercera 17.
Aceite de 60 a 70 rs.; vino de 9 a 11 reales cántaro; aguardiente a 30 rs. arroba.
Garbanzos superiores de 60 a 62; judías a 4 rs. fanega.

MADRID 9 de Marzo.—Carne de vaca de 14'00 a 15'00 pesetas. la arb., de 0'00 a 0'00 pes. libra, y a 1'31 el kilogramo.
Id. de carnero, a 0'00 pes. por arrobas, a 0'87 pes. la libra y a 1'07 el kilogramo.
Id. de ternera, de 0'00 a 0'00 pes. por arrobas, de 0 a 0 pes. libra, y de 0'00 a 0'00 el kilogramo.
Id. de buey, a 0'00 pes. por arrobas, a 0'00 pes. la libra, y a 0'00 el kilogramo.

Despojos de cerdo, de 12'00 a 12'50 pesetas arroba, a 0'50 pes. libra, y a 1'08 pes. kilogramo.
Tocino de 22'50 a 23'00 pes. arroba, 0'94 a 1 pes. la lib. y de 2'02 a 2'17 pes. kilogramo.
Id. fresco, de 20'50 a 21 pes. arroba, de 0'82 a 0'94 pes. libra, y de 1'76 a 2'02 pesetas kilogramo.

Id. en canal, de 20'50 a 21 pes. arroba.
Lomo, a 0'00 pes. arb. de 1'12 a 1'25 pesetas lib. y de 2'41 a 2'69 pes. kilogramo.
Jamón, de 30 a 35 pes. la arb., de 1'25 a 1'75 la lib. y de 2'71 a 3'80 kilogramo.
Pan de dos libras, de 0'38 a 0'41 y 0'44 a 0'47 pes. el kilogramo.

Garbanzos, de 6 a 14'50 pes. la arroba de 0'25 a 0'59 la lib., y de 0'54 a 1'28 el kilogramo.
Bentajas, de 5'50 a 6'50 pes. la arb., de 0'25 a 0'29 la lib. y de 0'54 a 0'63 el kilogramo.
Carbon vegetal a 1'75 pes. la arroba 0'15 el kilogramo.
Carbon mineral 0 a 1'25 pes. arb. de 0'0 a 0'11 el kilogramo.

Judías, de 5'50 a 8'50 pes. la arb., de 0'25 a 0'37 la lib. y de 0'54 a 0'70 el kilogramo.
Arroz, de 6 a 8'50 pes. la arb., de 0'25 a 0'37 la lib. y de 0'54 a 0'70 el kilogramo.
Cok, a 1 pes. la arb. y a 0'09 el kilogramo.
Jabón, de 12'50 a 17 pes. a la arb., de 0'53 a 0'63 la lib. y de 1'14 a 1'46 el kilogramo.

Patatas, de 1'50 a 1'75 pes. la arb., de 0'08 a 0'11 la lib. y de 0'13 a 0'19 el kilogramo.
Aceite, de 18'00 a 20'00 pes. la arroba, de 0'60 a 0'72 la lib. y de 1'50 a 1'67 el decálitro.
Vino, de 6'50 a 10 pes. la arb., de 0'23 a 0'35 el cuart. y de 4'55 a 6'93 el decálitro.

Petróleo, a 0'38 pes. el cuart. y a 7'52 el decálitro.
Trigo, precio medio, 11 93 pes. fanega y 21'59 el hectólitro.
Cebada, id. id., a 5'55 pes. la fanega y 10'04 pes. el hectólitro.

MALAGA 7 de Marzo.—Trigo de primera 54 a 58; idem de segunda 47 a 49; idem de tercera 45 a 46; cebada del país 31 a 32; maíz del país 40 a 42; habas tarraconas 41 a 42; habas mazaganas 39 a 40; idem menudas 40 a 42; yerros 31 a 36; alpiste 79 a 84; garbanzos de primera 108 a 110; idem de segunda 90 a 99; idem de tercera 86 a 87.

MAYORGA (Leon) 7 de Marzo.—Trigo 36 rs. fanega de 94 libras; centeno 28; cebada 20; garbanzos 100; habas 84; muelas 40; tatos 30; avena 18.
Vino 14 rs. cántaro.
Tocino 74 rs. arroba.

MEDINA-SIDONIA 7 de Marzo.—Trigo obispedo a 44 rs. fanega; cebada a 18; habas a 32; zaina a 15; maíz a 40; garbanzo a 120.
Alpiste a 60 rs. fanega.
Aceite a 54 rs. arroba.
Arroz a 24 rs. arroba.
Carbon vegetal a 4 rs. arroba.
Carne de vaca a 6'50 la libra; carnero a 4; cerdo fresco a 8.
Petróleo a 70 rs. lata de 1/4 arroba.

MEDINA DEL CAMPO 7 de Marzo.—Trigo de 37 1/4 a 3 1/2 rs. las 94 libras; centeno de 22 a 23 1/2 rs. fanega; cebada de 19 a 20; algarrobas de 23 a 24; guisantes a 24.

PALMA DE RUBIALES 7 de Marzo.—Trigo candeal a 34 rs. fanega; barbilla a 28; cebada a 19; centeno a 20'25; garbanzos a 115; algarrobas a 21'50.
Bueyes de labor 1.400 rs. uno; novillos de 3 años a 1.100; añojos y añojas a 450; vacas cotrales a 800.
Cerdos al destete a 50; id. de 6 meses a 100; id. de un año a 160; id. de año y medio a 200.
Carne de vaca a 50 rs. arroba.
Aceite a 82 rs. cántaro.
Piel de cabrito a 5 rs. una.
Lanas a 61 rs. arroba.
Carbon a 12 rs. arroba.
Vino a 16'50 rs. cántaro.
Harina de primera a 16 rs. arroba.

PLAZA DE MADRID 7 de Marzo.—Trigo de 33 a 34 rs. fanega; centeno a 23; cebada a 17 1/2; yerros de 16 a 17; garbanzos de 90 a 95; alubias a 92 1/2; avena de 14 a 14 1/2.

PLAZA DE MADRID 7 de Marzo.—Adjunta es nota de los precios que hoy han tenido los frutos en venta en este mercado.

Trigo de Castilla de 42 a 44 rs. fanega; idem candeal del país de 40 a 42 id.; id. cotorro de 36 a 39 id.; centeno de 24 a 26 idem; cebada de 20 a 22 id.; avena de 14 a 16 id.; garbanzos de 52 a 56 id. alubias de 60 a 70; id. arroz de 30 a 32 reales arroba.
Patatas de 4 a 4 1/2 id.
Pimiento dulce de 40 a 50 id.; id. común de 24 a 28 id.
Aceite de 70 a 72 rs. cántaro.
Vino blanco de 26 a 28 id.; id. tinto de 18 a 20 id.

PAMPLIEGA 7 de Marzo.—Trigo de 35 a 36 rs. fanega; centeno de 24 a 26; cebada de 19 a 21; yerros a 34; titos de 29 a 31; lentejas a 36.

PENARANDA (Avila) 7 de Marzo.—Trigo sin peso de 33 a 35 rs. fanega; cebada de 18 a 19; centeno a 19; algarrobas de 20 a 22; guisantes de 23 a 24; garbanzos duros para sembrar de 100 a 200.
Cerdos cebados de 48 a 54 rs. arroba.
Harina de primera a 15 rs. arroba; de segunda a 14; de tercera a 12.

SALAMANCA 7 de Marzo.—El mercado continúa sin alteración, habiéndose vendido:
Trigo candeal a 34 rs. fanega; cebada a 18; centeno a 19; garbanzos a 125; algarrobas a 20.
Harina de primera a 14 rs. arroba.
Cerdos cebados en vivo a 54 rs. arroba.

SIGÜENZA 7 de Marzo.—Trigo puro superior a 39 rs. fanega; id. más flojo de 37 a 38; centeno con una tercera parte de puro a 28; centeno macho a 21; cebada sin peso; avena de 14 a 15.

TAMAMES 7 de Marzo.—Trigo candeal 34 rs. fanega; cebada 23; centeno 22; garbanzos 77; algarrobas 27.
Cerdos al destete 50 rs. uno; id. de seis meses 100; id. de un año 160; idem de año y medio 200.
Aceite 75 rs. cántaro.
Piel de cabrito 5 rs. una.
Carbon 150 rs. arroba.
Vino 16 1/2 rs. cántaro.

TORRELAVEGA 7 de Marzo.—Maíz de 37 a 38 rs. fanega; alubias nuevas de 110 a 120 id.; viejas de 68 a 70 id.; cebada de 26 a 27; salvados de primera de 9 1/2 a 10 id.; de segunda de 7 a 7 1/2 id.; tercera de 6 a 6 1/2 idem.
Patatas de 4 1/2 a 4 3/4 la arroba.
Harina de primera de 16 a 16 1/4; id. de segunda de 15 a 15 1/4; id. de tercera de 12 1/2 a 14; id. de cuarta de 10 a 11.

UBEDA 6 de Marzo.—A continuación son los precios de este mercado:
Harinas: de primera a 18 1/2 rs. arroba; de segunda a 18; de tercera a 17; de cuarta a 13.
Trigo del país y candeal a 48 rs. fanega; cebada de 18 a 20; escaña a 13 1/2; habas a 34; garbanzos de 70 a 80.
Aceite a 42 rs. arroba.
Vino de 24 a 26 rs. arroba; y más de 14 a 16; aguardiente de 17 a 25 grados; de 40 a 70; espíritu de vino de 35 grados, a 90 rs. arroba.
Jabón duro a 42 rs.

(Se continuará.)

BOLSA DE MADRID.

COTIZACION OFICIAL DEL DIA 8

Fondos públicos.	Ultimo precio.	Mov.
		A. B.
40 interior.....	11.15	" "
Pequeños.....	11.20	3 "
Fin de mes.....	11.20	8 "
Fin próximo.....	11.52	12 "
3 por 100 exterior.....	12.30	10 "
Bienes hipotecarios.....	100.40	15 "
Materiales Tesoro.....	00.00	" "
D. del Personal.....	00.00	" "
Sig. del ayunt.....	00.00	" "
Corp. prov. B. y T.....	39.40	" 5 "
Idem pequeños.....	39.40	" 20 "
Idem s. ext.....	00.00	" "
Idem pequeños.....	00.00	" "
Bonos del Tesoro.....	56.85	" 15 "
Idem 2.º emisión.....	00.00	" "
Idem pequeños.....	56.90	" 10 "
Resg. Caja de Dep.....	77.00	" "
CARBON Y SOCIED.		
Ferrocarriles.....	19.40	" 50 "
Idem Diciembre.....	00.00	" "
Idem emisión 1876.....	00.00	" "
Idem de 20.000.....	00.00	" "
Alar a Santander.....	00.00	" "
Banco de España.....	105.00	" 25 "
CAMBIO.		
Londres a 90 d. f.....	47.90	" "
Paris a 8 d. v.....	4.98	" "
Bardeos idem.....	0.00	" "

Después de la hora oficial de contratación, han quedado los cambios siguientes:

- 3 por 100 interior, a 11'47 1/2.
- Bonos del Tesoro, a 57'00 papel.
- Ferrocarriles viejos, a 19'40.
- Idem nuevos, a 19'30.
- Obligaciones del Banco y Tesoro interiores, a 89'40.
- Idem id. exteriores, a 89'25.
- Cuponos y carpetas interiores, a 77'00 3/4 discreto.
- Idem id. exteriores, a 74'00 3/4.
- Libramientos de guerra y cartas de pago, octavo grupo, a 12'00 1/2.
- Banco de España, 194.00 papel.
- Oró en onzas, Beneficio, 3'40 por 100.
- Idem antiguo, 3'00.
- Idem moderno, 2'80.
- Plata, 2'10 por 100.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Anual: por 12 rs. a 10 céntimos de descuento a la línea; por 2 a 3; por 4 a 5; los blancos y letras mayores del tipo ordinario se contarán por el espacio que ocupen.— Toda inserción en la primera página, excepto las...

DIARIO DE AVISOS.

...os, se cobra a doble precio que en la de anuncios.—La línea de comunicados desde 25 céntimos de peseta hasta 3 pesetas.—A los suscritores de más de trimestre se les rebaja el 25 por 100 de todos los precios.—Los pagos se hacen al primer día de cada mes.

FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE.

ESTACION DE MURCIA.

Marcha de los trenes de viajeros desde 1.º de noviembre de 1876.

TRENES.	Llegada.	Parada.	Salida.	PUNTOS de procedencia y dirección.
Correo, núm. 31.	11 y 8 M.	10 m.	11 y 10 M.	Madrid a Cartagena.
Id. id. 33.	3 y 8 T.	10 ms.	3 y 10 T.	Cartagena a Madrid.
Mixto, núm. 32.	5 y 33 M.	27 ms.	6 y 3 M.	Madrid a Cartagena.
Id. id. 31.	7 y 37 N.	25 ms.	8 y 2 N.	Cartagena a Madrid.

Doctin religioso.

Santos de mañana.—Dom. IV de Cuaresma. s. Eulogio pbr. y m. y sta. Aurea vg.—Anima Jubilo.—Está mañana en la iglesia de Nra Sra. del Rosario y en la parroquia de Sta. Eulalia.

Cultos.—En un solemne y piadoso novenario se tributan al Smo. Cristo de la Humildad, en la Iglesia parroquial de Sta. Eulalia, continúa hoy al toque de oraciones, y los dos domingos a las tres y media de la tarde.

El día 11 será la función a las diez, con asistencia de música, y este día estará la Vela y Alumbrado.

Todos los días y en la función habrá sermón, predicados por los padres Misioneros. Por las mañanas, concluida la misa de nueve, se leerá la novena.

Seccion mercantil.

ALMUDI PUBLICO.

Trigo del país de 60'00 a 60'00 pts. Cebada... de 6'00 a 6'18 Maiz... de 8'75 a 9'62

PESCADERIA.

Clases y precios del pescado vendido hoy.

Pescada... a 28 ctos. lib. Atun... a 24 " " Mujol... a 22 " "

CARNES.

Roses muertas para hoy y sus precios.

Terneras... a 26 ctos. lib. Vacas... a 26 " " Cabritos... a 21 " " Machos... a 20 " "

Comunicaciones.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE MURCIA.

Nota de las horas de entrada y salida de los correos en esta administración principal.

CORREOS.	ENTRADAS.	SALIDAS.
Línea de Madrid	11 30 m.	3 30 t.
— de Cartagena	3 30 t.	5 m.
— id. de Almería	8 m.	10 30 m.
— de Lorca y Almería	9 10 m.	12 30 t.
— Alicante	8 30 m.	12 30 t.

El despacho de cajas estará abierto desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde, y desde las tres a las cuatro de la misma.

Para entregar papel del Estado y hacer recitaciones de certificados, desde las nueve de la mañana a la una de la tarde.

Se escriben las cartas y pliegos, como igualmente impresos y obras, en la mesa de certificados de esta administración, desde las nueve de la mañana a las dos de la tarde.

Se recogen las cartas el buzón de esta administración, media hora antes de la salida de cada expedición, y en los estancos una hora antes.

Murcia 1.º de noviembre de 1876. Miguel G. de Cisneros.

Anuncios.

EL AÑO QUE PASO.

Revista lírico-dramática, fero-soria y agrídica, del año 1876 en Murcia en un acto y en verso por RICARDO SANCHEZ MADRIGAL.

Se vende en el establecimiento de La Paz, Zoco, 5.

NODRIZA.

Josefa Rufete, casada, con el marido ausente, de 28 años, lecho de cinco meses, desea criar para su casa ó para casa de los padres. Darán razón calle de S. José, núm. 13, parroquia de San Juan. P—8—4

SE VENDE UN CARRO GRANDE

Diez de varas, con toldo y el atalaje correspondiente a dos mulas, todo de reciente y sólida construcción y en el mejor estado por su poco uso. Diríjase a la redacción de este periódico donde existen las condiciones de venta.

Se halla de manifiesto en la calle de Sta. Quiteria, núm. 13. Su coste fué de 4,000 rs. y se dará en 3,200.

REALIZACION DE AGENDAS DE ESCRITORIO Y CALENDARIOS AMERICANOS PARA 1877,

con rebaja del 25 por 100 de su precio, Zoco, 5, Murcia.

CALENDARIO CATOLICO DE MURCIA PARA 1877,

á real uno. En el establecimiento de LA PAZ, calle de Zoco, núm. 5, en Murcia.

PARA LA HABANA, con escala en Puerto-Rico.

Saldrá de Barcelona del 15 al 20 de MARZO próximo, el moderno y magnífico vapor trasatlántico español de 1375 caballos de fuerza nombrado

SANTIAGO,

al mundo de su capitán D. Quirico Ribera y Pomés.

Admitirá carga á bote y pasajeros, para quienes posee comodidades de toda clase en sus espaciosas camaras.

NOTA.—A la llegada del vapor se anunciará el día fijo de salida. Co-signatarios: Sres. Nicolau hermanos, porticos Xifré, 10, bajos, Barcelona.

ESPECIFICOS DEL D. MORALES

Café ervino medicinal, acreditado é infalible remedio árabe para curar los padecimientos de la cabeza, del estómago, del vientro, de los nervios, etc., etc. 12 y 20 rs. caja.

Panácea anti-sifilitica, anti-venérea y anti-herpética: cura breve y radicalmente la sífilis, el venéreo y la herpes en todas sus formas y períodos. 30 rs. botella.

Inyeccion-Morales: cura infaliblemente en muy pocos días, sin mas medicamentos, las hemorreas, hemorragias y todo flujo blanco en ambos sexos.—20 rs. frasco de 250 gramos.

Polvos depurativos y atemperantes: reemplazan ventajosamente á la zarzaparrilla ó cualquier otro refresco. Si emplea, aun en viaje, es sumamente fácil y cómodo.—20 rs. caja con 12 tomas.

Pildoras tónico-genitales, muy celebradas para la debilidad de los órganos genitales, impotencia, espermatorrea y esterilidad. Su uso está exento de todo peligro.—30 rs. caja.

Los específicos se expenden en las principales farmacias y droguerías de Murcia y pueblos mas importantes de la provincia.

DEPOSITO GENERAL:

Dr. MORALES.—Espoz y Mina, 18.—Madrid.

NOTA. El Dr. MORALES garantiza el buen éxito de sus específicos, comprobado en infinitos casos de su larga práctica como médico-cirujano, especialista en sífilis, venéreo, esterilidad é impotencia.—Admite CONSULTAS POR ESCRITO, previo envío de 40 rs. en letra ó sellos de franqueo.—ESPÓZ Y MINA, 18, MADRID. 6—2

La Zarzaparrilla de Bristol, el gran purificador de la sangre.

Se garantiza ser benigna y cura infalible en toda forma de escrófula, úlceras curadas, perniciosa, sífilis, tumores, erupciones cutáneas malignas; lo mismo que para toda afección que tenga su origen en la impureza de la sangre ó humores.

Se hallan de venta en la farmacia de D. Manuel Martínez, calle de la Platería y en la droguería de los Sres. Ferrer y Hermanos, plaza de S. Julian, y al por mayor en casa de los Sres. Ferrer y Bañe, droguistas, plaza de Moncada, núm. 3, Barcelona 103—58

ENFERMEDADES DE LA VEJIGA

de las vías urinarias y enfermedades contagiosas. Curadas el Jarabe de Blynn, hecho con las yemas del pino abeto y el bálsamo de tolu, único prescrito por las mejores medicinas. En París, BLAYN y r. de Mercat-St-Honoré. Precios 12 y 18 rs. Madrid: Agencia franco-española, Murcia D. Lucas Serrano. 6—29

MEDICAMENTOS DE TABERNER

para curar las SABIÑONES, las BERRI GAN, los CALLOS, y otras enfermedades que se ven en los prospectos, á 6 rs. cada frasco. En Murcia, establecimiento de La Paz, Zoco, 5

ACEITE DE BELLotas

PARA EL CABELLO. (Privilegiado.) L. DE BREA Y MORENO. Está recomendado por diez y ocho periódicos científicos, médicos higienistas y farmacéuticos, para ocultar las cañas, hacer salir el pelo, contener su caída, dar lustre y salud al enfeñado. Olee como profectico (higiénico) y como terapéutico en la cañerilla.

Se venden á 7 rs. franco en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

PAPERETAS DE DEFUNCION.

Precios de insercion en este diario:

Papeletas columna 30
Id. á 2 id. apaisadas. 60
Id. á 2 id. largas. 120
En la primera página son dobles los precios.
Se admiten hasta las 9 y media de la mañana para el número del mismo día.
A los suscritores se rebaja el 50 por 100.

IMPRENTA DE «LA PAZ» calle de Zoco, núm. 5

Pasas de Málaga.

Por cuenta de un comisionista se hallan de venta en la calle de Zoco, número 5, cajas de diferentes precios, desde 3 rs.: las ay ambient de lujo para regalos.

AVISO IMPORTANTE

al comercio y a las personas que usan máquinas para coser.

D. José Calafat y Parón, antiguo fabricante de sodas y único en España que ha conseguido confeccionar partes del mismo género para el casido á máquina, pudiendo competir con los que del extranjero se importan en razón á la excelente calidad de la seda que en ellos se invierte y á la especialidad de su tejido y tinte, tiene el honor de ofrecerlos al público á los siguientes precios.

Cajas de una libra distribuida en 32 carretes.

La caja en negro, núm. 1 al 16, 110 reales; núm. 18 al 36, 118 rs.

Id. id. id. núm. 1 al 16, 50 rs.; núm. 18 al 36, 63 rs., medianas.

La caja en ala de cuervo, núm. 1 al 16, 118 rs.; núm. 18 al 36, 128 rs.

La caja en blanco y colores, núm. 1 al 16, 140 rs.; núm. 18 al 36, 148 rs.

La caja en id. id. núm. 1 al 16, 74 rs.; núm. 18 al 36, 78 rs., medianas.

Si el pedido excede de 2,000 reales se hará un descuento según su importancia.

La venta se halla establecida en casa de fabricante, calle de Riquelme, número 6 á donde se dirigirá la correspondencia.

En los bajos de la misma casa por la parte que linda con la calle de la Lencera, existe un establecimiento donde se venden entre otros, cueros, sedas de todas clases para coser á mano, á precios económicos; y carretes á los siguientes precios:

Un carrete negro núm. 1 al 16 3 rs. 7 céntimos; núm. 18 al 36, 4 rs.

Un carrete ala de cuervo, núm. 1 al 16, 4 reales; núm. 18 al 36, 4 rs 25 céntos.

Un carrete blanco y colores, núm. 1 al 16 4 rs 75 céntos; núm. 18 al 36, 5 rs.

IMPORTANTISIMO.

El papel Rigollot para sinapismos, es el único adoptado en los hospitales civiles de París por SS. EE. los ministros de la Guerra y de la marina de Francia, para el servicio de las ambulancias y de la armada.

El único adoptado por el Almirantazgo para el servicio de los hospitales marítimos y militares de S. M. la reina de Inglaterra, emperatriz de las Indias.

El único cuya entrada en el imperio está autorizada por el Consejo Imperial de sanidad, del Czar de todas las Rusias.

Relaciones de líneas

rústicas y urbanas

que para formación del amillaramiento de la riqueza deben darse á las comisiones de evaluación.

Se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, en Murcia.

Letras en blanco para giro

Se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

GRAN BARATO DE DEVOCIONARIOS CON SEMANA SANTA

para niños, señoras y caballeros, en diferentes encuadernaciones y precios económicos, en el establecimiento de la calle de Zoco, núm. 5.